



## Permanence du Var-Est Lundi 8 Décembre 2024



2025 voit ses quelques dernières heures s'égrenner petit à petit. Nous avons bénéficié au sein de l'Association, d'une année riche en partage. Partage de nos émotions, partage de nos souvenirs, partage de nos connaissances, partage de la lumière du chemin, voire même des chemins.

Ce dernier mois de l'année a été bien animé. Il a commencé avec La Marche de La Paix à Saint-Gilles, où Martine a organisé le déplacement sur deux jours avec quelques adhérents revenus plus qu'enchantés. Le compte-rendu de Martine peut être consulté sur le blog du Var :

<https://www.compostelle-paca-corse.info/blogs/blog-var>

Notre permanence du Lundi 8 Décembre 2025, dernière permanence de l'année, a poursuivi les activités de ce mois. Nous étions plus d'une vingtaine d'adhérents et futurs adhérents à participer à cette permanence.

Les adhérents participant ; Agnès R., Martine, Claudine, Denise, Agnès, Dominique, Colette et Laurent, Corinne, Martine N., Emmanuelle, Elisabeth et Francis, Martine et Alain B, Sandrine, Mariama, Agnès et Antoine, Alain L. Jean-Claude, Jean-Luc, Emmanuel B. et Bernard, se sont retrouvés dès 16h30 à la salle Don Bosco, puis au Vin Chaud et certains ont suivi à la soirée festive où les pèlerins 2025 ont été mis à l'honneur.

Quelques nouvelles d'**Aurélie**, qui lors de notre dernière permanence sortait de son hospitalisation. Aurélie se sent un peu mieux et remercie à nouveau tout le monde pour la bienveillance et le support que chacun lui a apporté.

### **Renouvellement d'adhésions :**

Les renouvellements d'adhésion pour 2026 sur le site sont ouvertes depuis début décembre. Pour les adhésions manuelles, nous verrons cela lors de la prochaine permanence, lundi 12 Janvier 2026.

### **Nos activités depuis la permanence du mois de Novembre.**

**Nos activités de Décembre 2025.**

° Mi-novembre ; Retour de nos Romieux :



Nous sommes partis à trois de Vintimille le 14 Octobre, en pèlerinage vers Rome. Mais ce sont finalement deux Romieux qui y sont arrivés, puisque j'ai dû m'arrêter à Lucca pour les raisons que vous connaissez désormais. Martine et Jean-Luc nous ont partagé leur moment d'émotion de ce très beau pèlerinage.

° Dans les mêmes moments, du 12 au 14 Novembre 2025, Françoise participait à Saint-Michel l'Observatoire, dans les Alpes de haute Provence, au centre BIABAUX, à la **Formation Hospitalité**. Elle nous partage ses ressentis, et s'est déjà inscrite dans un gîte pour faire sa première expérience d'hospitalière.



**Nos activités de Décembre 2025.**

° **Vendredi 21 Novembre : Les dolmens de Cabasse:** Après plusieurs reports dus au mauvais temps, Isabelle a enfin pu émerveiller les dix-sept participants que nous étions lors de cette visite des dolmens qu'elle nous avait préparé près du Val. Une journée, première pour Jean-Claude P., pleine de surprises. Le compte-rendu de cette sortie est à retrouver sur le blog de Var.



° **Vendredi 28 Novembre : le Tour de Trois Chapelles du Pays de Fayence** ; première organisation d'Agnès et Antoine, et ce fut merveilleusement bien orchestré ! Une belle journée où le soleil était au rendez-vous. Le compte-rendu est aussi à retrouver sur le blog du Var.

**Nos activités de Décembre 2025.**

**° Jeudi 4 et Vendredi 5 Décembre : Marche des Lumières de la Paix à Saint-Gilles.** Participation du Var orchestrée par Martine.

Partis du Var-Est et du Var-Ouest pour se rejoindre à Arles, Nelly, Claudine, Geneviève, Christian, Jean-Luc, Bernard T. et Martine, notre cheffe d'orchestre, ont été rejoints par une surprise de taille : la présence d'Agnès R., installée dans le Gard depuis Octobre 2023. Ils ont ensemble visité Saint-Trophime, Le Cloître et les Alyscamps, avant de se rendre à Saint Gilles.

Durant la permanence Agnès, Claudine Martine et Jean-Luc ont pu nous faire part des moments forts de cette aventure. Des témoignages que l'on peut retrouver, comme cité précédemment, dans le compte-rendu détaillé de Martine sur le blog du Var.



Nous nous demandions lors de notre dernière permanence, vu les changements dans l'organisation de la Marche de la Lumière de La Paix de Bethléem, si nous ne pendrions pas la main pour organiser une marche lors de l'arrivée de la Lumière de la Paix à Fréjus, en général mi-décembre. Même si la Marche de la Paix de Saint-Gilles a sensiblement changé cette année, cela reste un succès et une très belle organisation au regard des témoignages recueillis. Et c'est avec plaisir que Martine

continuera à nous faire partager ces moments forts en Décembre 2026, dans le Gard.

L'accueil de la Lumière de la Paix de Bethléem qui se fait à Fréjus reste toujours une possibilité de marcher pour la Paix, bien sûr nous en reparlerons, si toutefois, quelques adhérents sont intéressés pour proposer une organisation.

### **Nous poursuivons avec les sorties et évènements post-permanence :**

° **Mercredi 10 Décembre**, Jean-Jacques nous organisait une randonnée à **Roquebrune**. Nous étions 20 participants dont la première avec nous de Colette, Laurent et Emmanuel B. Malheureusement ayant personnellement dû partir à peine la randonnée débutée, il n'y a, pour l'heure aucun compte-rendu de fait. Aussi je fais appel aux participants de cette sortie pour partager quelques mots et ressentis personnels que je pourrai mettre sur le blog du Var.



° **La traversée du Bourdon** ; Lundi 15 Décembre Ghislène, Jean-Claude et moi-même avions rendez-vous à Draguignan avec Stéphanie DAHAN Cheffe du

Service Art et Histoire de la Dracénie, Célia AUCLAIR ; Directrice des affaires Culturelles et Tourisme et Yannick METAYER ; chef du service Tourisme.

### Les thèmes abordées :

- Nous avons présenté le projet de la **Traversée du Bourdon** dans son ensemble, et plus particulièrement la traversée du chemin de Compostelle dans le Var et les communes de la Dracénie Provence Verdon Agglomération. Des idées d'organisations ont été posées, à ce sujet lors de notre prochaine entrevue au mois d'Avril 2026, nous apporterons des précisions.
- Au mois d'octobre 2026, la **journée découverte du chemin de Compostelle en Dracénie** aura lieu le Samedi 11 Octobre entre Roquebrune sur Argens et Le Muy.
- Création d'une **antenne de permanence à Draguignan**.

Nous vous en dirons plus lors de la prochaine permanence.

° **Mercredi 17 Décembre**, Martine, Alain LEFAUCHEUX et moi-même avions rendez-vous à Brignoles au **Château Margilière**, très beau domaine viticole. Guillaume, le fils d'Alain nous attendait. Ensemble, nous avons choisi une journée où nous ferons une randonnée autour du domaine et bien d'autres choses.

Nous vous parlerons du programme de cette journée lors de notre prochaine permanence.



° **Jeudi 18 Décembre**, Martine, Antoine et moi-même avons rejoint Ghyslène, Isabelle, Christian et Jean-Jacques pour établir un **calendrier commun** sur certains évènements ou certaines marches et randonnées.

Nous vous donnerons quelques détails supplémentaires lors de notre prochaine permanence.

° **La Galette des Reines et des Rois** approche, si ce n'est pas encore fait, n'oubliez pas de vous inscrire !!! Il est très important de confirmer votre présence afin que nous puissions gérer correctement les quantités de galettes à commander.

### L'HEURE DE L'APERO AU VIN CHAUD A SONNE.



**Nos activités de Décembre 2025.**

Notre dernière permanence est bien terminée. Elle était joyeuse et bien remplie, et c'est avec un grand plaisir que nous passons devant la basilique Notre Dame de La Victoire illuminée, comme chaque fin d'année, pour nous rendre à quelques mètres de là, au bord de mer sur la Place DELAYEN, où le chalet du Vin Chaud nous attend. Il nous faudra un peu jouer des coudes avant de pouvoir nous installer, mais nous finirons par y parvenir.

Il est près de 19h30, il est temps de nous diriger à Saint-Aygulf où Martine nous attend déjà. Salle privatisée et préparée avec soin, musique d'ambiance pour nous accueillir, les petits plats sont réellement mis dans les grands pour que cette soirée soit réussie. Nous arrivons par petit groupe. Nous serons 22 à nous enchanter de ce moment de partage convivial mais aussi O combien délassante !



Après que chacun ait échangé sur son propre chemin, en France en Espagne, en Italie où ailleurs, quelques instants musicaux nous regroupent sur la piste de danse pour cette fois-ci partager quelques pas, un peu moins jacquaires ou romieux, mais quelques pas de joie tout de même. Merci à l'organisatrice de ces moments de fin

d'année, des moments qui me sont chers, qui me permettent de lire la joie dans les yeux de chacun et cela fait énormément de bien.

2026 sonne à peine dans quelques heures. Belles dernières heures 2025 à tous et à très bientôt.

**Nos premiers rendez-vous 2026 :**

**Samedi 10 Janvier pour la Galette des Reines et des Rois**

**Lundi 12 Janvier pour la permanence du Var est à la salle Don Bosco.**

Merci Jean-Claude pour tes notes toujours utiles

Bernard

**Nos activités de Décembre 2025.**